

# VILLE DE Gland

## RÉTROSPECTIVE 2022

L'année 2022 a vu de nombreux projets démarrer ou aboutir à Gland. Publié en février, le programme de législature 2021-2026 en constitue le point de départ pour faire de Gland « la Ville des idées ». Avec la créativité comme fil conducteur et la durabilité en tant qu'axe transversal, il repose sur des valeurs fortes, une volonté d'innovation et un positionnement clair envers notre environnement, notamment grâce au Plan climat présenté cette année à la population.

Quelques exemples choisis des grands jalons de l'année 2022 :

### CONSTRUCTION D'UNE NOUVELLE DÉCHÈTERIE



Inaugurée en juin, la nouvelle déchèterie offre à la population des quais de déchargement plus aérés et un trafic plus fluide, des fonctionnalités adaptées aux exigences actuelles ainsi qu'une ressource exploitée par l'association Pro-Jet. Celle-ci permet à des personnes en insertion sociale et encadrées par des professionnels de «relooker», réparer, détourner et revendre des objets en fin de vie.

### RÉAMÉNAGEMENT GARE SUD



Le réaménagement des abords de la gare a suivi son cours avec la création de trottoirs et d'une zone de rencontre (circulation à 20 km/h et priorité des piétons) pour apaiser la cohabitation des différents usagers et rendre l'accès aux quais plus fonctionnel et qualitatif. Le carrefour entre la rue du Perron et le chemin de la Chavanne est quant à lui réaménagé afin d'orienter et sécuriser les piétons et les cyclistes.

### LANCEMENT SMART CITY



La démarche Smart City a été dévoilée à la population avec le lancement en octobre du nouveau

site internet smartcity.gland.ch. Celui-ci permet aux habitants de s'informer sur cette approche glandoise qui place l'humain au centre de son attention. De nombreuses idées de projets « smart » y sont proposées pour rendre la Ville plus astucieuse. Un sondage en ligne a recueilli leurs priorités, leur perception de la Ville et de ce que représente pour eux une «ville intelligente» afin de connaître leurs besoins et attentes quant aux futurs projets de l'Administration. La suite en 2023 avec notamment l'accueil du Congrès national Smart City le 1<sup>er</sup> juin.

### LABELS CITÉ DE L'ÉNERGIE GOLD ET SITE 2000 WATTS



Labellisée Cité de l'énergie depuis 2013, la Ville de Gland est devenue en octobre Cité de l'énergie Gold à la suite d'un second réaudit, rejoignant les meilleures villes européennes en matière de politique énergétique. Elle a également obtenu le label Site 2000 Watts en planification pour son projet de quartier Gare Sud.

### PROJET NAVIBOUQ'



Le projet Navibouq', développé en collaboration avec les Bibliothèques communales de Rolle, Nyon et Coppet, a abouti cette année. Celui-ci ouvre les catalogues à l'ensemble des lecteurs tout en acheminant les livres vers la bibliothèque de leur choix pour le retrait, et permet la restitution libre dans l'une des quatre bibliothèques participantes. Il permet ainsi une mutualisation des prêts sur le territoire régional et rationalise les déplacements.

### SURÉLEVATION DU BÂTIMENT MAUVERNEY C

Un deuxième étage a été construit sur l'UAPE du bâtiment Mauverney C pour faire face à l'augmentation des élèves et des besoins de la population glandoise. Celui-ci offrira dans un premier temps des salles de classe supplémentaires qui, dès l'agrandissement de Mauverney A et B terminé, seront utilisées pour l'accueil parascolaire.

### POUR-CENT CULTURELS

Deux projets artistiques ont vu le jour cette année, en lien direct avec la politique culturelle et le souhait d'amener de l'art au plus près de la population dans son quotidien: la réalisation d'une œuvre sur les façades de la nouvelle déchèterie et la création de mobilier urbain pour Gare Sud pour une zone de rencontre conviviale avec une identité forte.

### PROJET VIEILLIR CHEZ SOI

La première phase du projet pilote «Vieillir chez soi» a démarré en novembre avec la rencontre et le questionnaire des locataires des logements faisant partie du parc immobilier des Retraites populaires, partenaires du projet. Celui-ci a pour objectif de faciliter le maintien à domicile des seniors par l'adaptation des logements individuels et en favorisant les liens sociaux, le vivre ensemble comme la vie de quartier de nos aînés.

### RELAX'RESTO



L'ancien Relax Corner et le restaurant scolaire de Grand-Champ ont fusionné pour former un seul et même dispositif d'accueil collectif parascolaire communal appelé « Relax'Resto », incluant l'encadrement des élèves de 7P à 11S ainsi que des classes de raccordement durant la totalité de la pause de midi (repas et temps d'activités). Le Relax'Resto est le fruit d'une fine et étroite collaboration entre l'Office de l'enfance, la société Eldora, l'association du Centre de Rencontres et de Loisirs (CRL) et la Ludothèque régionale de Nyon.

### 1<sup>ER</sup> AOÛT



Pour la première fois cette année, le programme du 1<sup>er</sup> août s'est déroulé sur deux jours avec notamment l'ajout d'une scène et la programma-

tion de plusieurs groupes de musique pour offrir à la population une fête nationale doublement festive. Mapping, représentations traditionnelles et autres festivités ont su ravir les Glandois.

### POLITIQUE DE LA PETITE ENFANCE

Le projet de mise en place d'une politique de la petite enfance propose de répertorier et de visibiliser les ressources existantes répondant aux besoins des jeunes enfants de 0 à 5 ans (âge préscolaire) sur le territoire glandois, pour une meilleure lisibilité au bénéfice des professionnels d'une part, et des familles directement concernées d'autre part. Un réseau de professionnels de la petite enfance à Gland a ainsi été constitué et un accueil libre parents-enfants hebdomadaire et un accueil place mercredis de 9h à 11h à la Maison de l'enfance, site des Perrerets.

### FÊTE DU TERROIR

La deuxième édition de la Fête du Terroir, organisée en partenariat avec le journal La Côte, a rencontré un franc succès et réuni plusieurs milliers de visiteurs. Ce grand marché était composé de 52 producteurs locaux venus représenter la région et ses spécialités.

### ARCADES DU BORGEAUD



Le pop-up shop lancé fin 2021 a donné lieu en 2022 à l'installation pérenne de cinq nouveaux commerces à la rue du Jura et la rue du Borgeaud et redonné du dynamisme au quartier.



**De beaux projets nous attendent pour cette nouvelle année!**  
**La Ville de Gland vous adresse ses meilleurs vœux et se réjouit de vous retrouver en 2023.**  
**Ensemble, continuons à semer les graines d'une ville florissante!**

## La magie de Noël au Marché de Gland



Le temps se rafraîchit, les journées se raccourcissent, on a envie de thé et de biscuits... Pas de doute, les fêtes de fin d'année arrivent à grands pas! À cette occasion, le Marché de Gland se parera d'or, de rouge et de vert et prolongera ses horaires jusqu'à 20h les 14 et 21 décembre prochains pour vous plonger dans la magie de Noël. Chaussez vos plus belles bottes fourrées, revêtez votre écharpe et vos gants préférés, et rendez-vous à la place de la Gare dès 16h00. Une quarantaine d'artisans et de producteurs locaux vous attendront pour vous imprégner de cette ambiance si particulière et effectuer vos derniers achats de Noël. Parmi eux, vos commerçants préférés ainsi que de nouveaux venus spécialement pour l'occa-

sion. Vous ne savez pas quoi faire pour le dessert? Bûches, pain d'épices, bricelets et autres gourmandises seront de la partie. Certains cadeaux manquent à l'appel? Là aussi, le Marché aura tout ce qu'il vous faut et proposera même pour la première fois cette année son propre coffret, rempli des bons produits locaux et artisanaux de ses commerçants.

En famille ou entre amis, arpentez les allées un thé de Noël ou un vin chaud à la main, succombez à l'odeur réconfortante des crêpes, des malakoffs ou des marrons chauds, ou réchauffez-vous avec une délicieuse raclette ou fondue sous les tentes... le tout en musique au son de la fanfare et des chœurs! ●